

„Mit Kindern natürlich singen“

AUS DEM VOLKSMUSIKARCHIV Singabend mit Liedern für Kinder und Erwachsene

VON VOLKSMUSIKPFLEGER
ERNST SCHUSSER

Bruckmühl – Ganz aktuell: Am vergangenen Samstag haben sich im Volksmusikarchiv des Bezirks Oberbayern in Bruckmühl die von den oberbayerischen Landkreisen und Städten mit der Betreuung des Bereichs Volksmusik und der regionalen Musikkultur befassten ehrenamtlichen Heimatpfleger und Volksmusikbeauftragten zu einem Informationsaustausch getroffen. Eingeladen waren auch die festen regionalen Kontaktpersonen des Volksmusikarchivs und der Volksmusikpflege des Bezirks Oberbayern, mit denen wir intensiv in den Landkreisen zusammenarbeiten. Oberbayern ist groß und vielfältig – es reicht von Eichstätt bis Berchtesgaden und von Burghausen bis Steingaden.

Das Treffen war äußerst beeindruckend – sowohl was die Berichte über die umfangreichen, von den persönlichen Standpunkten geprägten Initiativen und Arbeiten der letzten zwei Jahre betraf als auch was

grundsätzliche Fragen zur Volksmusikpflege in Gegenwart und Zukunft angeht.

Besonders wichtig und anerkannt scheinen dabei die Angebote des Bezirks Oberbayern zu sein, auch für andere Institutionen und Vereine wie etwa den Bayerischen Landesverein für Heimatpflege: Da geht es beispielsweise um die Urheberrechtsfragen in der Volksmusik und Probleme mit der Gema, um die Bedeutung der Volksmusikpflege in Gesellschaft und Politik – und um den ganz normalen musikalischen Lebensbrauch in den Dörfern, Städten und Regionen.

Aber auch das Singen und das gemeinsame Liedgut und „Miteinander Singen“ der Generationen und verschiedener Bevölkerungsschichten ist ein wichtiges Thema in ganz Oberbayern. Es wurden Beispiele erörtert, was das Singen von Volksliedern bei älteren oder dementen Menschen Gutes und Gesundheitsförderndes bewirken kann. Diskutiert wurden die positiven Möglichkeiten des Singens



Lieder für Kinder und junge Leute

1

Herausgegeben vom Bezirk Oberbayern

Für die Besucher gibt es im Volksmusikarchiv Hefte mit geeigneten Liedern. REPRO RE

mit Kindern, etwa in der Familie, im Kindergarten oder in der Grundschule. Da geht es dann um die Chancen, die gerade regionale Volkslieder bieten – und diese können sehr vielfältig sein.

Dazu passt das Angebot des Volksmusikarchivs „Mit Kindern natürlich singen ...“. So lautet am Montag, 3. Juni, das Thema beim „Montagsingen“. Alle am Singen von Volksliedern mit Kindern Interessierten sind ein-

geladen, im Volksmusikarchiv, Krankenhausweg 39, in Bruckmühl ab 19 Uhr mit Eva Bruckner und Ernst Schusser passende Lieder aus der „Liederwerkstatt“ praktisch kennenzulernen.

Natürlich eignen sich diese Lieder für die ganze Familie und auch für Erwachsene. Besondere Einladung geht auch an die Erzieherinnen in Kindergärten, Lehrkräfte in Grundschulen und Betreuer in Vereinen.

Zum Angebot gehören überlieferte und kindgemäß erneuerte Lieder, themenbezogene Spiellieder und gesungene Geschichten, Arbeitsblätter und Hefte als Gema-freie Kopiervorlagen, Sing- und Tanzhefte des Volksmusikarchivs zum Mitnehmen, wie etwa ein Heft mit den Liedern „Bin i net a schöne Hoh – Kikerikiki“, „Springt da Hirsch übern Bach“, „Mühlen-Geister-Polka“, „Bibihenderl“ und viele andere. Aufgrund des beschränkten Platzangebotes ist eine Anmeldung notwendig, Telefon 080 62/51 64, E-Mail: volksmusikarchiv@bezirk-oberbayern.de.